

BAJO RESERVA

Xóchitl quiere su bastón de mando

:::: Nos hacen ver que el nombre de Frente Amplio por México, que la alianza opositora PAN-PRI-PRD había venido usando, será enviado al basurero. Ayer, ese nombre dejó de existir y fue sustituido por el de Coalición Fuerza y Corazón por México. Nos cuentan que, aunque los líderes nacionales de los tres partidos firmaron el acuerdo para el nuevo nombre, quien propuso el cambio fue el equipo de la candidata **Xóchitl Gálvez**, con la intención de mostrarse como una alianza renovada y fresca. Nos dicen que algunos consideran que ahora que han arrancado las precampañas, esta y algunas otras decisiones tienen el propósito de hacer notar que el bastón de mando en la coalición lo tiene la candidata y no los líderes de los partidos. Por lo pronto, la breve historia del Frente Amplio por México llegó a su fin.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Xóchitl Gálvez

Y los spots de la candidata opositora

:::: Y, a propósito del arranque de precampañas, llama la atención que, de acuerdo con la página de Pautas del Instituto Nacional Electoral, la representante de la coalición Fuerza y Corazón por México, **Xóchitl Gálvez**, arrancó sin spots de televisión como si lo hicieron su principal rival, **Claudia Sheinbaum**, y el regio, **Samuel García**. Nos hacen ver que alguien en la campaña de doña Xóchitl debería aclarar si se trata de un descuido o de una estrategia, y que lo que piensan es privilegiar la campaña de la candidata del PAN-PRI-PRD en la arena de las redes sociales. La propia hidalguense ha presumido sus spots como disruptivos y divertidos, pero, por ahora, los electores tendrán que esperar para poder conocerlos.

El Tribunal Electoral pone en riesgo la libertad de expresión

:::: Nos hacen ver que la diputada de Morena, **Andrea Chávez**, se desistió de las quejas por violencia política de género que interpuso contra distintos columnistas y periodistas, ante el rechazo generalizado que recibieron estos procedimientos. Sin embargo, anunció que continuará su proceso contra la columnista **Denise Dresser**, quien ya fue sancionada por la Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por violencia política de género, fallo que ya impugnó la analista ante la Sala Superior. Nos hacen ver que ya en otras ocasiones los magistrados de la sala especializada han emitido fallos que atentan contra la libertad de expresión y la Sala Superior ha tenido que enmendarles la plana. En este caso, además de revisar el fallo y las sanciones a la periodista por sus expresiones en una mesa de debate en un medio de comunicación, los magistrados deberían revisar el funcionamiento de la sala especializada que pone en riesgo la libre expresión.

¿Quién representará a México en la toma de posesión de Milei?

:::: En Palacio Nacional nos comentan que, ante los fuertes señalamientos que han hecho uno del otro los presidentes **Andrés Manuel López Obrador** y **Javier Milei**, se descarta totalmente que el mandatario mexicano asista a Argentina a la toma de posesión, el próximo 10 de diciembre. Sin embargo, nos aseguran que se perfila que asista **Alicia Bárcena**, secretaria de Relaciones Exteriores (SRE). Nos comentan que la asistencia de la canciller sería una muestra positiva de que, aunque el presidente mexicano haya dicho que "pinta su raya", y es previsible que no habrá contacto entre mandatarios, la relación bilateral entre ambas naciones se mantendrá sin turbulencias. Si se opta por la presencia del embajador, o algún funcionario de la cancillería menor a la secretaria, quizá el mensaje será diferente.

